



Mercredi 14 février 2024  
Communiqué de presse

Romans-sur-Isère

## Le Repair Café, illustration de l'engagement de l'Agglo en faveur de l'économie circulaire

Une fois par mois, des bénévoles encadrent des ateliers ouverts à tous, au Fil de Faire, rue Charles-Péguy, à Romans-sur-Isère. Une initiative accompagnée par l'Agglo qui vient d'obtenir le label 2 étoiles Économie circulaire.

Dans le cadre de son engagement en faveur du développement de l'économie circulaire, Valence Romans Agglo a lancé un appel à candidature afin d'accompagner les projets innovants et reproductibles conçus par des associations. Parmi les initiatives retenues, la création d'un Repair Café, projet présenté par la Coopération des centres sociaux de Romans-sur-Isère et porté par le groupe de travail Système D. L'Agglo a financé le montage du projet qui a été accompagné par le 8 Fablab Drôme, de septembre à novembre 2023.

Le 10 janvier, le local le Fil de Faire, rue Charles-Péguy, a accueilli le premier Repair Café. Chaque 2<sup>e</sup> mercredi du mois, de 15 h à 17 h, des bénévoles aideront les participants à réparer les objets qu'ils apportent. Le Repair Café est ouvert à tous les publics (à partir de 12 ans). Il est gratuit pour les adhérents des Maisons de quartier. Les pièces de rechange sont à la charge des participants.

*« L'ouverture de ce Repair Café s'inscrit dans la démarche de l'Agglo qui soutient la réalisation de projets contribuant au développement de l'économie circulaire basée sur un modèle économique qui écoconçoit en fonction des ressources disponibles, tend à la sobriété, mutualise des ressources entre les entreprises, répare, réemploie, transforme. Pour passer d'une économie du tout jetable à un modèle économique plus respectueux de l'environnement », soulignent Stéphane Cousin, conseiller communautaire délégué aux énergies nouvelles et à l'économie circulaire, maire d'Ourches et Damien Got, conseiller communautaire délégué au développement économique Nord Agglo, adjoint au maire de Romans-sur-Isère.*

*« Réparer, ce sont des ressources et de l'argent économisés : pour fabriquer un t-shirt, on utilise l'équivalent de 70 douches. Mutualiser, c'est parfois plus malin qu'acheter : entre son achat et sa « fin de vie », la durée d'utilisation moyenne d'une perceuse est de 12 minutes », illustre Stéphane Cousin.*

### Contact presse

Direction de la communication | 04 75 81 30 38 | [communication@valenceromansagglo.fr](mailto:communication@valenceromansagglo.fr)  
[valenceromansagglo.fr](http://valenceromansagglo.fr) et suivez nous sur



L'engagement de l'Agglo en la matière lui a permis d'obtenir en janvier le label 2 étoiles Économie circulaire avec un bon score puisque «  *votre collectivité frôle le palier de la 3<sup>e</sup> étoile* » écrit la présidente de la Commission nationale du label, structure indépendante composée d'experts. Cette labellisation s'inscrit dans le programme Territoire engagé transition écologique de l'ADEME, Agence de la transition écologique.

L'Agglo affiche son ambition d'être une collectivité exemplaire, moteur d'une dynamique sur l'ensemble de ses 54 communes. Elle a déjà plusieurs réalisations à son actif qui lui ont sans nul doute permis de décrocher directement la 2<sup>e</sup> étoile du label :

> la création de **fiches inspirantes** pour échanger sur les bonnes pratiques entre communes : habitat collectif, ressourcerie, jardin éducatif, budget citoyen... ;  
> l'organisation de rencontres entre les professionnels du BTP sur le **réemploi des matériaux** ;

> la **promotion des circuits courts** avec la marque Toqué du local (toquedulocal.valenceromansagglo.fr)...

Ainsi que, **en interne** :

> le réemploi de 800 fauteuils lors de la rénovation de La Comédie de Valence, Centre dramatique national Drôme-Ardèche ;

> le reconditionnement d'ordinateurs à destination des écoles ;

> l'échange de mobilier entre crèches.

### L'économie circulaire, une démarche inscrite dans le projet de territoire de l'Agglo

Valence Romans Agglo a inscrit cette nécessaire évolution dans les deux premiers axes de son Projet de territoire :

> axe 1 : préserver l'environnement et ancrer durablement notre territoire dans la transition écologique ;

> axe 2 : asseoir le développement économique et conforter l'identité de notre territoire pour accroître son attractivité.

### À propos de la labellisation Économie circulaire



Le label Économie circulaire comporte 500 points répartis sur 5 axes : politique, techniques, moyens engagés et mobilisation. Les niveaux de labels (5 étoiles en tout) sont basés sur des pourcentages de réalisation (rapport entre les actions réalisées et le potentiel d'actions maximum de la collectivité). La collectivité qui s'engage dans la démarche de labellisation peut s'appuyer sur un référentiel lui permettant de prioriser ses actions, de mobiliser et fédérer les différents services concernés, de mesurer les résultats de sa politique d'économie circulaire et son évolution.

#### Contact presse

Direction de la communication | 04 75 81 30 38 | [communication@valenceromansagglo.fr](mailto:communication@valenceromansagglo.fr)  
[valenceromansagglo.fr](http://valenceromansagglo.fr) et suivez nous sur

